

Regenwaldwettbewerb für Schüler:innen

**Bewusstsein für den Schutz des Regenwaldes schaffen durch
Bilder, Plakate, Theater, Musik und andere Aktionen**

München, 15. Oktober 2023

Der Regenwald als „Lunge des Planeten“ ist in dramatischer Gefahr und brennt noch immer. Die gute Nachricht ist: Alle können einen Beitrag zu seiner Rettung leisten! Um Schüler/innen für die Wichtigkeit des Regenwaldes und die Zusammenhänge zwischen Ernährung und Abholzung des Regenwaldes zu sensibilisieren, führt der Verein „Wir für die Umwelt e.V.“ einen Wettbewerb durch. Angesprochen sind Schulklassen oder kleinere Teams, die sich in kreativer Weise mit dem Thema Regenwald auseinandersetzen. Grundlage dafür bildet eine von zwei Schülerinnen geschriebene Geschichte. Gesucht sind Bilder, Plakate, musikalisch-szenische Beiträge oder andere Aktionen zum Schutz des Regenwaldes, die sich auf diese Geschichte beziehen. Eine Jury prämiert im Frühjahr 2024 die besten Einsendungen mit Preisgeldern, Regenwaldspenden und Abonnements der Zeitschrift „Tierfreund“.

Nachdem der Verein „Wir für die Umwelt e.V.“ bereits 2021/22 mit großem Erfolg den ersten Regenwaldwettbewerb durchgeführt hat, geht dieser im Herbst 2023 in die zweite Runde. Er baut auf der Geschichte „Feuer im Regenwald“ aus dem ersten Wettbewerb auf. Dazu haben Kinder farbenfrohe Bilder gemalt, ein Schattenspiel mit Musik entwickelt oder kreative Geschichtenfortsetzungen geschrieben. Eine von zwei Schülerinnen des Graf-Stauffenberg-Gymnasiums in Flörsheim erfundene Story hat der Jury so gut gefallen, dass sie als Ausgangspunkt für den Wettbewerb 2023/24 dient. Die beiden Mädchen beschreiben darin das beherzte Engagement von Kapuzineräffchen Felipe, Papageienmädchen Naira, einer Gruppe von Kugelhürteltieren und der Kapitänstochter Milena für die Rettung des Regenwaldes. Diese Geschichte bildet nun die Grundlage für die Einreichung von Beiträgen in drei Kategorien (A, B, C):

- A) Dazu passende, selbst gemalte oder gezeichnete **Bilder** oder **Plakatentwürfe**
- B) **Szenische** und/oder **musikalische Beiträge** zum Thema
wie z.B. kleine Theaterszenen, kurze Videos, selbstverfasste Lieder
- C) **Dokumentation** von einer an der Schule oder privat von Schüler/innen **gestarteten Aktion** mit Bezug zum Thema der Geschichte, z.B.
 - Aktionen zu vegetarischer Ernährung
 - Information zu Massentierhaltung und Tierwohl
 - Aufmerksam machen auf die Biodiversität des Regenwaldes
 - Unterstützung von Regenwaldprojekten
 - Kontakte zu Schulklassen und Initiativen in Regenwaldgebieten
 - Anlegen eines Schulgartens oder Kräuterbeetes oder einer Blühwiese
 - Interviews mit Schüler/innen, Lehrer/innen und Eltern
 - Veranstaltungen mit Expert/innen zum Thema
 - ... und viele weitere Möglichkeiten

Teilnehmen können sowohl Schulklassen als auch private Teams von Schüler/innen (mindestens drei, keine Einzelpersonen) zwischen 9 und 14 Jahren. Als Preise winken für die besten 3 Einsendungen in allen 3 Kategorien (A, B, C) Preisgelder von 300 €, 200 € und 100 €, Zeitschriftenabos für den „Tierfreund“, sowie Spenden von je 50 € zum Schutz des Regenwaldes. Für einen besonders herausragenden und kreativen Beitrag wird ein Sonderpreis von 400 € vergeben.

Die Einsendungen mit Angabe von Name, Adresse und Alter der beteiligten Kinder/Jugendlichen bitte nach Möglichkeit digital (als JPG, PDF, MP3, MP4 oder ähnlich) per Mail mit Lesebestätigung an:
wettbewerb@wir-fuer-die-umwelt.de

Alternativ auch per Post (mit Angabe einer Kontaktmöglichkeit wie Mail oder Telefon) an:

Wir für die Umwelt e.V.
c/o Martin Sailer
Am Hohen Weg 10
82288 Kottgeisering

Hinweis: Bitte keine Einsendungen mit urheberrechtlich geschütztem Material (Fotos, Videos, Musik). Falls auf Fotos oder in Videos Schüler/innen zu sehen sind, benötigen wir die schriftliche Zustimmung der jeweiligen Eltern oder Erziehungsberechtigten. Ansonsten können diese Beiträge leider nicht berücksichtigt werden.

Einsendeschluss ist der 30.4.2024. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

Über „Wir für die Umwelt e.V.“ (www.wir-fuer-die-umwelt.de)

Der Umwelt-Verein mit Mitgliedern aus Deutschland, Österreich und der Schweiz setzt sich seit seiner Gründung im Jahr 2019 aktiv für den Naturschutz, den Arten- und Klimaschutz sowie für das Tierwohl und eine gesunde, biologische und vegetarische Ernährung ein. Unter anderem unterstützt er regionale Blühwiesen- und Biodiversitätsprojekte sowie einen Regenwald-Ranger in Brasilien.

Pressekontakt: Martin Sailer, martin.sailer@email.de, +49 178 7320555

FOTOS (Preisträger der 5. Klasse der Immanuel-Kant-Schule Rüsselsheim aus dem letzten Wettbewerb):





